

Harvard estudiará el Desierto de Atacama para diseñar futuros resilientes frente a la escasez hídrica

El proyecto contempla trabajo de terreno en Chile entre el 21 de febrero y el 1 de marzo de 2026.

La Harvard Graduate School of Design desarrollará en 2026 un estudio académico internacional en el Desierto de Atacama, centrado en el diseño de futuros resilientes en territorios marcados por la escasez hídrica.

La investigación se realizará en alianza con Filantropía Cortés Solari, a través de Fundación MERI, y tendrá como caso de estudio la Reserva Elemental Puribeter, ubicada en San Pedro de Atacama.

El proyecto contempla trabajo de terreno en Chile entre el 21 de febrero y el 1 de marzo de 2026, además de una fase previa de preparación académica en Harvard y una etapa posterior de investigación y diseño.

La iniciativa se enmarca en el lanzamiento del programa Misión Elemental, una plataforma de largo plazo que busca generar conocimiento aplicado y



modelos de comunidades atacameñas, autoridades locales, organizaciones vinculadas a la gestión hídrica y científicos, con el objetivo de generar propuestas que puedan informar políticas públicas y modelos de desarrollo sostenible en zonas áridas de Chile y otros países. Desde Filantropía Cortés Solari, su presidenta Francisca Cortés Solari subrayó que "la conservación efectiva se construye desde el territorio, integrando ciencia, cultura y comunidad", y valoró que una institución como Harvard investigue en el corazón del desierto más árido del mundo como una apuesta concreta por generar soluciones globales desde el sur global.

Entre los resultados esperados se incluyen un informe final, propuestas de diseño territorial, recomendaciones de gobernanza, una exposición académica en Chile y Estados Unidos, y material comunicacional orientado a instancias internacionales como la COP30.

Durante el trabajo en terreno, los estudiantes interactuarán con